

# EL DEFENSOR DE CÓRDOBA

Diario Católico de Noticias

Redacción, Administración e Imprenta: Calle Ambrosio de Morales, 6.—Teléfono, núm. 70

Año XVII

Lunes 27 de Diciembre de 1915

Núm. 4.974

## Misericordias

### Misericordias nacionales

Somos un pobre, un desdichado, un miserable pueblo, casi digno de que lo gobierne Romanones. Con las fotografías que han publicado los periódicos de la muchedumbre que se agolpaba en la puerta del Sol esperando con ansias las listas de los números premiados en el sorteo de Navidad, la copia de «Los distinguidos próceres» que durante una semana han permanecido día y noche junto a la puerta de la Casa de la Moneda, la efigie de la matrona gaditana que vino desde su pueblo a Madrid para ganarse cuatro pesetas y unos cuantos céntimos con media tostada, el retrato de algunos de los directores generales recientemente nombrados y un grabado representando la estatua que levantaron al Conde sus pescheros de Guadalajara, podría formarse un cuadro repugnante y doloroso, pero muy exacto de la España trágica de 1915.

Vamos perdiendo incluso una de las pocas virtudes que eran galardón de la raza, el hábito caballeresco de saber ocultar pudorosamente nuestra pobreza de dinero y de espíritu. El espectáculo desordenado del hambre y de la codicia de un pueblo que cifra sus ilusiones de mejoramiento en el azar, los lamentos de la multitud madrileña que protestaba cada vez que en las pizarras de la Puerta del Sol aparecían los nombres de las capitales de provincia favorecidas por la suerte, las columnas y las páginas enteras que los periódicos dedicaron a comentar los incidentes del sorteo, causan invencible sensación de tristeza a los que todavía no hemos olvidado por completo la noción del sentimiento de la dignidad nacional.

Sin entrar a discutir la ética del hecho abominable de que el Estado para obtener un lucro fomento los vicios de los ciudadanos, tema que nos llevaría bastante más lejos del contenido doctrinal, que cabe dentro de los estrechos moldes de una crónica ligera, hemos de fijarnos en la punible colaboración que clases directoras y prensa venimos prestando al agravamiento del mal.

Cada año la lotería revierte mayor importancia y ejerce una influencia más directa en nuestras costumbres públicas. Cada año se juega más y ponemos mayor cantidad de pesetas en el juego.

El mismo episodio de la cola de la Casa de la Moneda se ha convertido ya, gracias a los reclamos de la prensa y a la dejadez de las autoridades, en vergonzoso escándalo. Vagamundos de todas partes acuden a Madrid aguantando el frío, la lluvia y la nieve durante varios días para explotar la vanidosa filantropía de unos cuantos madrileños acaudalados que para que la prensa publique sus nombres envían a los infelices comestibles y socorros en metálico. Dos ó tres parejas de guardias de orden público han de prestar constantemente servicio para que haya equidad en el reparto de los donativos y se respeten los puestos. En ningún país civilizado se concentraría que treinta ó cuarenta individuos tomasen una acera por su cuenta y permanecieran allí día y noche exhibiendo sus impudencias, comiendo y durmiendo en mitad de la vía pública.

En España, no solo se consiente, sino que se celebra, se premia con socorros. Los periódicos publican los retratos de tales personajes y hasta suelen visitarlos el Gobernador y el Alcalde, autorizando con su presencia una costumbre que además de indecorosa es completamente inhumana, ya que casi todos los años algunos de los individuos de la cola salen de allí para ir directamente al hospital, enfermos de pulmonías ó de tuberculosis fulminantes. Con la mitad de lo que se gasta en alimentarlos y en facilitarles leña para que enciendan alguna hoguera, se les podría mantener en un asilo durante todo un mes.

Este año ocupaba el primer puesto de la cola una desgraciada mujer,

cuyo retrato publicaron la mayor parte de los periódicos. Ha permanecido a la intemperie ocho días con sus correspondientes noches y dijo que para realizar esta hazaña venía a pie desde Cádiz. A las autoridades no se le ocurrió que lo más cristiano, lo más decente y lo más caritativo habría sido recogerla para que descansara de las fatigas del viaje. Aquí entendemos la caridad de otro modo y el alcalde habló con la individuo escuchando con la sonrisa en los labios el relato de sus peripecias y muchos periodistas acudieron a entrevistarla y los reporteros gráficos le hicieron diversos retratos, y una dama linajada una duquesa si no he leído mal, que todos los años socorre a los de la cola, estuvo largo rato charlando con la desgraciada mujer que no cabía de orgullo dentro de sus harapos al ver el papel importantísimo que su rasgo de audacia le deparaba.

Yo he pensado que en estos agasajos a los vagamundos de la cola quizás haya un fondo sentimental inconfesable, algo así como un impulso de fraternidad atávica, de secreta admiración hacia el holgazán picaronzuelo enamorado de las aventuras, capaz de aguantar ostentadamente cualquier inclemencia antes que someterse a las leyes divinas y humanas que imponen al hombre la obligación de vivir de un honrado trabajo.

Acaso sea porque la inmensa mayoría de los españoles llevamos un mendigo dentro del alma.

Cirici Ventalló

## Crónica de Italia

### EL EJERCITO QUE COMBATE

(Del redactor de Prensa Asociada)

Un colega español me pregunta mi opinión sobre el ejército italiano. Aun que en varias ocasiones he hablado de él, le dedicaré algunas líneas en esta crónica.

Creo sinceramente que el ejército italiano es hoy uno de los más brillantes que combaten. He visto el francés y el alemán y, a la verdad creo al italiano por lo menos igual al francés y no muy inferior al alemán. No hablo de las tropas que combatieron el año pasado en el avance sobre París y en la ofensiva del Marne, porque de ellas quedaron restos; hablo de las que combaten hoy.

Desgraciadamente no he podido presenciar ninguna acción italiana porque los italianos no permiten que los corresponsales de naciones no interesadas en la guerra vayan a asomarse por allí. Pero por las manobras que presencio en ciudades, llanuras y montañas, por los desfilés que diariamente asisto, por las relaciones de los combates y por el conocimiento que tengo del terreno, puedo formar una idea.

Italia tiene hoy sobre todas las naciones la ventaja de la juventud y frescura de las tropas. Calculase en tres millones la gente movilizada, y de esos, uno y medio por lo menos están entre los 19 y 37 años. Muchos están agueridos por la guerra contra Turquía y la interminable campaña libica. Algunos tienen además el entusiasmo de realizar un ideal patriótico. Los más tienen la resignación de lo inevitable.

Cuerpos de Ejército hay, como los *Alpini* y *Bersagliere* que aventajan a los lanceros y cazadores de Francia. La artillería de montaña no desdice de la de ningún otro pueblo. De la caballería se dice que puede rivalizar con húngaros y cosacos. En cambio la infantería flaquea. La escuadra, cualquiera sabe que es de lo más moderno y formidable que existe.

Sin duda me dirá más de un lector que entonces por qué los resultados son tan escasos. Esto es lo que se preguntan muchos también por acá. Aunque eso de los «escasos resultados» no todos lo admiten. Según los críticos militares, Italia ha realizado una gran obra y tácticamente ha obtenido triunfos colosales. Dicen que el haber logrado forzar la frontera; el imponer

siempre la propia voluntad al adversario, conservando siempre la ofensiva; el haber expugnado fuertes formidables y escaldado montañas que se pierden en las nubes, constituyeron triunfos comparables al forzamiento de los Cárpatos «por lo menos».

Pero sobre todo «el ejército italiano ha logrado, dicen siempre los críticos, hacer imposible toda invasión austro alemana en la península». Lo cual han obtenido con la conducción de cuantos pasos descienden de los Alpes fronterizos del Austria a la Península.

Esto dicen y añaden que por ello el avance es lento. Donde llegan, fortifican, aseguran. Como falta la prueba del hecho, dejo a los críticos la responsabilidad de sus aseveraciones.

Lo que sí es cierto es que el ejército se bate bien. Se refieren hazañas legendarias. Y no se pueden poner en duda. No se puede tomar a burla el ejército italiano. Es formidable. Y esto prueba de contra golpe el maravilloso valor del ejército austrohúngaro. Para juzgar al ejército italiano, hay que saber en que terreno lucha y contra quien.

También yo creo que fué un disparate militar esta guerra; que la mayor parte de los italianos no sabían con quien ni donde iban a habérselas. Pero jamás se me ha pasado por la mente mirar como cosa de juego al ejército italiano. Puesto al lado de sus antiguos aliados hubiera decidido la guerra y el mundo estaría ya gozando de la paz. Esto ni en Francia ni en Inglaterra lo duda nadie.

Pero aquí, a la verdad, y pese a los críticos militares, ha obtenido pocos resultados, pocos en relación con la enormidad de las fuerzas desplegadas y los sacrificios impuestos. Y es de creerse que durante el invierno obtendrá menos. ¿De qué depende todo esto? Creo que de la naturaleza del suelo en primer lugar. Y luego de la inferioridad de la artillería. Esto es duro de confesar; pero es así; la artillería es inferior en calidad y tal vez en número. Ahora tratan de remediarlo. Todo el mundo trabaja hoy en eso. ¿Lo lograrán? Alguien añade que falta también algo de disciplina, que hay demasiada iniciativa particular. Sea como quiera el ejército italiano vale, y mucho. ¿Prueban? Las está dando. ¿Y el éxito final? Eso ya es otra cosa. No soy profeta.

L. Torres.

## CASA JOSE BARRA, NIÑO

TORIL, 1, 3 y 4

Preziosos de venta al público desde el 25 Diciembre hasta nueva notificación. Carne de vaca con hueso, 2.20; Idem masa sin hueso, 1.80. Ternera con hueso, 2.80; Idem masa sin hueso, 2.80. Macho, 2.00.

Estos mismos precios rigen en las Bazarales establecidas en la calle Concepción, Plaza Mayor y Judería. Pan extra catalán, kilo, ptas. 0.50. Idem 1.º 0.40. Idem familia 0.46.

Cerdo a la canal, 4 reales y cuartillo kilo, libra de derechos de arbitrio.

Tocino para fuera

Añojo superior, 2.40 ptas. kilo. Idem salado, 2.40. Idem fresco, 2.20.

Resultado del registro del día 25 de Diciembre de 1915.

### MAYORES

Don José Jiménez, 4 reses a 214 pesetas; D. Rafael Posadas, 2 a 214; D. Mariano Martín, 80 a 214; D. Andrés Arias, 40 a 214; D. Luis Silva, 10 a 215; D. Rafael González Rodríguez, 12 a 216; D. Antonio Ruiz Martín, resto a 217.

### TERNERAS

Don Mariano Martín, 15 a 270; don Luis Silva, 10 a 270; D. Rafael González Rodríguez, resto a 271.

### MEJORES

Don Joaquín Delgado, 50 a 1.69; D. Sandalo Vidal, 100 a 1.69; D. Rafael Posadas, resto a 1.70.

DENTISTA  
F. Guijo  
Calle Cordobesa  
Desde esta mañana

## LA PASCUA EN ALTA MAR

El grande, el poderoso transatlántico inglés navegando en alta mar, ya muy lejos de Europa y aun lejos de las costas americanas, avanzaba con rápida marcha y pomposa majestad. En la proa y sentados sobre la cubierta y junto a la banda de estribor entre otros muchos pobres y casi todos famélicos emigrantes mujeres, viejos, hombres, niños, estaba María la de la R.aña, y Juan de Dios el de Aldenveja, su marido. Infelices labriegos castellanos. Era la tarde del 24 de Diciembre de 1874. Víspera de Navidad.

Bien me acuerdo. Acababa yo de hacer con el oficial sobrecargo del buque mi requisa de Inspección sanitaria, sustituyendo al médico de a bordo que había tenido precisión absoluta de quedarse en Lisboa, por no sé qué particular asunto y con licencia del comandante. Baste decir que siendo necesario un facultativo fui contratado yo para dicho servicio, aun que era un pasajero y no pertenecía a la nacionalidad de la tripulación compuesta de ingleses. Pasada la visita, sentéme en mi sillón y no lejos de aquellos compatriotas, María y Juan, que eran además mis paisanos de Castilla la Vieja como yo. Ellos no se dieron cuenta de que muy cerca de donde estaban había otra persona que podía oír lo que ellos hablaban y menos todavía que ésta era un compatriota y un paisano suyo y no sólo había de entender su lenguaje, sino comprenderlo y sentirlo. Prodíjome gratísima sorpresa el oír hablar español y un español claro, con limpio acento propio de los de la tierra de San Juan de la Cruz y Santa Teresa. Confieso que fui indiscreto gustoso y premeditadamente, disponiéndome a escuchar a mis paisanos.

—María, dijo él, no llores. ¡Cuánto has llorado ya, palomica mía!

—No puedo remediarlo, Juan. Mira, una noche soñé que un demonio me agarraba y me llevaba al infierno. Corría el demonio y á cuestras conmigo sacábame del pueblo; atravesaba el valle y por tierras sin árboles, ni yerbas, sino árida y llana y grande que no había fin, me llevaba al infierno. ¡Qué miedo pasé! ¡Qué do or tuve el pensar que ya no vería más ni a mi madre, ni a padre, ni a mis hermanos, ni a tí... ¡y qué espanto tenía al pensar en las penas, en los padecimientos, tormentos y horrores que habría de padecer!... Pues mira, el sueño era aviso de este viaje. Dejamos para siempre a los que nos amam y un demonio, que éste es el buque, y de los más fieros y grandes, de prisa y por un mar sin fin nos lleva ¿quién sabe dónde? A padecer tristezas, hambres... ¡Ay, Dios del cielo! Vamos entre estas cargas de condenados.

—No te aflijas cordera. ¿No estoy yo a tu lado? Hoy te me vuelves a poner tan apenada como el día que salimos de allá...

—Hoy... ¿quién qué día es hoy? Víspera de la noche de Navidad. ¿Quién había de decirnos el pasado que ojalá hubiéramos de volver en la mar y marchando a tierras de América? ¿Te acuerdas? Hacía un mes que nos habíamos casado, tu estabas contenta y yo loco de alegría, que si locura no era mi regocijo, no se yo qué será la locura. Teníamos un cocorullo, el temor de que el usurero se echase sobre tu padre y sobre tí para ahogarnos y el recelo de que a mí no me diesen la escuela; pero tu confiabas en la futura cosecha y en tu trabajo y yo en que no habías de hacerte injusticia en las oposiciones, y ya has visto, toda nuestra ilusión se ha desvanecido. Hemos tenido que emigrar dejando a nuestros padres rodeados por la poca miseria que les ha quedado. ¡Ay, hace un año que fiesta tuvimos; aún se hizo matanza y luego se hizo nacimiento en casa. Veo la mesa con las candelitas encendidas y entre ellas las figuras de barro y el portallco tan mojado y los chiquillos centában, y los abuelos, olvidando pesares, reían y luego que aún casi no tenían dientes y los que ya casi habían perdido todos, sobreaban las golosinas del confitero de Villacastín y la taca grande que madre y yo habíamos asado.

¡Qué de zambomba y pandero y qué lindos te acuerdas qué lindos villancicos!

—Dijo María un gemido dulce y profundo.

—Pero ¡mujercita mía, no llores, ¡quien sabe! Puede que dentro de un año estemos en alguna buena estancia; yo, labrando una hermosa tierra y con ganancias sobradas para enviar plata a los abuelos, y tú regatando algún colegio.

—Ah, no te hagas ilusiones. Estas repúblicas son treidoras; a ellas acuden muchos desventurados como nosotros y casi todos perecen. ¡Y pensar que tú desearas aplicar nuevos procedimientos de riego y de cultivo para mejorar el suelo en que nacimos y donde nos bautizaron, y que yo estudié para enseñar mejor por modernos métodos... ¡Somos semillas de un bien material y moral para nuestra patria querida! ¡Qué hemos de hacer! Rezar, pedirle esta noche al Niño Jesús y a su bendita Madre y a San José que nos amparen y esquen de ese purgatorio a donde este demonio de barco nos lleva.

En esto un ruido estrepitoso de panderos y de roncas voces nos aturdió. Medjo cbrlos algunos infelices emigrantes querían con la locura olvidar sus penas... Yo, profundamente conmovido, me alejé de ellos pensando en mis paisanos. Me dirigía al castillo de proa y topé con un pasajero de primera clase, con el señor Andurrea y Parrons, joven español, hijo de un riquísimo banquero bilbaíno y de una señora inglesa. Viajaba como turista é iba a visitar Rio Janeiro, sobre todo por visitar el Jardín botánico, una de las maravillas científicas de América.

—¿Va V. a popi?—me dijo. Prevenga el bolallo. Dos italianos, uno que hace prestidigitación y otro violinista, dan espectáculo... ¡y pasan la bandeja. Yo les he dado algo... y eso que ya dan el quinto golpe a bordo.

—No voy, retrocedo—contesté. Y luego sentándonos en sendos sillones de mimbre; nos pusimos a charlar y a fumar a la luz de la luna, y yo le referí lo que había oído del diálogo de María y de Juan.

Nada dijo el joven archimillonario. Nos despedimos hasta el siguiente día y nos encaminamos a nuestros respectivos camarotes.

Al día siguiente, al concluir de almorzar, suplicóme el Sr. Andurrea, que le condujese a la proa pues deseaba hablar a María y a Juan mis paisanos.

Fuimos allí y grandemente sorprendidos quedaron éstos al saber que yo era de su tierra y maravillados al oír a Andurrea que les dijo lo siguiente. No se me han olvidado sus palabras, como nada de esta histórica narración:

—Plenso amigos, que el Niño Jesús ha oído la oración de ustedes y por ella ha conquistado mi corazón. Vengo a dar á ustedes felices Pascuas y a proponerles lo siguiente: Yo prestaré el esposo la cantidad que precisare para establecerse en América y a la señora la necesaria para fundar un colegio, y conforme vayan ustedes prosperando, irán devolviéndome el dinero. ¿Les conviene?

Avanzó valientemente, aunque ruborosa, María y dijo:

—Señor, prémele Dios con toda clase de dichas aquí y con la gloria después... Ahora el mayor bien para nosotros es volver a la patria; no queremos ser «almas errantes», y con el dinero que tan generosamente nos presta volveremos, se fertilizará nuestra tierra, no seremos ni será ese dinero semillas perdidas. —Lo que ustedes quieran.

Todos desembarcaron en Rio Janeiro y dos meses más tarde el protector y los protegidos volvieron a España; a la amada España.

J. Zahnerro.

## LOS ESCLAVOS DE LA MODERNA LIBERTAD

Medida en muy ilustre cuna: educada por madre cristiana, que, desde que viera los negros creyones de la pindeza, corrió sus salones a la sociedad y se conagró por completo a la educación de sus hijos; al descender después desde la cumbre de la fortuna al abismo de la pobreza, a honra y grandísima honra yengo el pertenecer a la clase obrera y ganar el pan a ese ángel de mis amores con el sudor de mi frente. ¡Pero Dios mío, Dios mío, qué he dicho? ¡abismo la pobreza que Tú la amaste hasta el extremo de hacer que el mundo cayese de rodillas ante ella? No, no, la pobreza no es abismo, la pobreza es un aménísimo valle donde crecen las flores de las virtudes y buja el rocío del cielo. ¡Y con qué amor contempla Dios esas flores que adormecidas en brazos de esperanza, alejan de sí esas saudades tristes y el llanto dulcemente se entrega a las delicias del amor? ¿Quién no ha sentido latir su corazón al ver en ese valle lindos niños de pajariños y pobres tortolillas que gimen tristes y abatidos, temblando de frío y de hambre, cerrando sus ojos a la luz que las hiera, pero su oído atento para escuchar ese poema de amor de las Benaventuradas? ¡Ay, el clido del campo que no cantas? ¡por ventura, es que no tenets madre? ¡arroyuelo que corre por las faldas de los montes, brisas que acarician las espaldas de las selvas, cesad, cesad, en vuestros murmullos y melodías inimitables. Pastorcillos que seatean junto a las orillas de los ríos, despertad. ¡Huerfanos que cruzan por el valle trancidos de dolor, deteneos, ecead vuestro llanto, destrenzad vuestras cabezetas que las riza el viento, y con notas de oro pulsar las líras del amor, porque envueltas en manto celeste sobre nubes de querubes de nítidas alas, bella y cariñosa madre flota por los aires y trae en sus manos el ramo de espiigas, el pedacito de pan y los carismas del amor más tierno para los hijos predilectos de su corazón.

Ah, ¡el aire de ese valle está impregnado de valor, de energía, y respirándolo el corazón se agranda y siente la necesidad de volar alto, muy alto, junto con la desdichosa inferioridad a las riquezas y desprecio a los trabajos; allí se encuentra una felicidad tan grande, que no se puede comprar con todo el oro del mundo. Si, ¡yo soy más feliz en medio de la pobreza de mi taller, que cuando habitaba en una casa y en florid mansión; porque en mis manos la labor, y en mis labios la oración, para que no me falte el pan de cada día, el alimento necesario; yo me veo muy cerca del corazón de mis amores. Soy feliz. Este sencillo ejercicio es la gran fuerza del pobre, y el más sublime vuelo del alma hacia Dios. ¿Qué mayor felicidad? A vosotras obreras españolas me dirijo: ¿Quién mejor que la mujer que representa el imperio del amor, que es el imperio de todas las grandezas, podrá trabajar con fruto en la vida del hogar, y entre las frases cariñosas que dirijáis al padre ó al esposo, ó entre las oraciones que hagáis aprendida a sus hijos, desicela por vuestros labios el bálsamo reparador que purifica las almas, dejando grabado en ellas el respeto y la consideración que merecen la religión y la patria, el trabajo y la virtud.

Con todo el heroísmo y sublime grandeza de la madre que, no retrocede ni vacila ante el deber, arrancar de manos de vuestros hijos el periódico de la prensa limpia, que no es otra

# NUEVO ESTABLECIMIENTO de Tejidos

## Acisclo Carrillo y C.ª

19, MARIA CRISTINA, 19

Altas novedades en géneros para señoras, caballeros y niños.

### ACEITUNA DE MOLINDA

En los almacenes de SAN ANTONIO (Torre de la Malmuerta, propiedad de los Sres. Carbonell y Compañía, se compra al precio de 25 reales la fanega de 50 kilos netos, siendo fruto sano, maduro, limpio de hoja y barro, cogido del día y sin mezclas de soleo, manzanilla ni gordal.

### El Fénix Agrícola

Compañía Anónima de Seguros reunidos á prima fija

Inscrita en el Registro, que establece la ley de 14 Mayo de 1908, por R. O. de 8 Julio de 1909

DOMICILIO SOCIAL: LOS MADRAZO, 34.—MADRID

#### GARANTIAS

CAPITAL...	Reservado	Ptas. 1.000.000'00
	Desembolsado	800.000'00
	Estadístico	75.048'08
RESERVAS.	De riesgos en curso (constituida en valores del Estado, depositados en el Banco de España)	478.245'84
	Primas reconocidas en 1915	1.692.208'76
	Subscritas anticipadas hasta 31 de Diciembre de 1914	3.128.265'69

Ramo de vida del ganado.—Ramo de robo, hurto y extravío del ganado. (Primera Sociedad que lo ha establecido.)—Póliza especial de vida para el ganado de recría y el destinado exclusivamente á las faenas agrícolas. (Primas muy reducidas.)

MADRID: Dirección General, Los Madrazo, 34.—CORDOBA: Inspección General, Plaza de Cánovas.—SEVILLA: Agencia General, Cánovas del Castillo, 45.—JEREZ: Inspección Regional para Sevilla, Cádiz, Málaga y Granada: Cánovas del Castillo, 14.

cosas que faldad, engaño y mentira, y no daréis el desgarrador espectáculo de aquellas madres de los reos de Cullera, ni vereis á vuestros hijos como el regicida Sancho, sujetos sus pies con cadenas y en sus manos las esposas de la esclavitud.

Entonad en vuestros hogares el Sagrado Corazón de Jesús, porque si el trabajo es el pan de nuestro cuerpo y la ciencia es el pag del alma, el amor es la chispa que ilumina los corazones, es luz purísima que ilumina el mundo; y purificada el alma de vuestros hijos con el aroma del amor infinito, desaparecerá ese rugir de las tempestades sociales, como desaparece la tierra perdida en la inmensidad de los espacios infinitos.

Angusta y encantadora Majestad: he dejado correr al tope pluma, confiada en vuestra egregia benevolencia y á los impulsos de su amor, si á los impulsos de su amor, porque el dolor y la desgracia se comprenden, se aman y la virtud es altamente atractiva y simpática y cómo no amamos mucho, querida Reina mía?

Señora: á los R. P. de vuestra Majestad queda una obrera española que todos los días podrá al Arcángel San Rafael cubra con sus alas de oro la corona de España y á la Reina del dolor que os conceda largos y felices años de vida.

María de los Dolores García Gómez. Córdoba Diciembre 1915.

### Boletín Religioso

Santos de mañana.—Los Santos Inocentes, mártires.

Triduo de los cuarenta Horas.—Mañana en la Iglesia del Convento de Capuchinos, costeado por D. Amparo Morente, por sus difuntos.

Jesús Nazareno.—El día 29 á las cuatro de la tarde primer día del quinario en honor del Dulcísimo Nombre de Jesús, y el día 2 del próximo Enero á las diez y media de la mañana fiesta solemne en la que un Rdo. P. H. del Inmaculado Corazón de María, predicará las grandezas del Dulcísimo Nombre de Jesús.

San Agustín.—Mañana, cuarto día de solemne novena al divino Niño de Jesús, después del toque de oraciones.

Capuchinos.—Mañana primer día de solemne novena al Niño Jesús. Por la mañana Misa pasteral á las ocho, y por la tarde, á las cinco y media, los ejercicios con sermón que predicará todas las tardes el R. P. Salvador de Sevilla. Todas las funciones se han de terminar con la adoración del Divino Niño.

#### PRIMER ANIVERSARIO

Rogad á Dios en caridad por el alma del señor D. Manuel Vázquez de la Torre y Luna, que usó á mejor vida el día 28 de Diciembre de 1914. Todas las misas que se celebren en la Iglesia parroquial de San Andrés desde las ocho y media el martes próximo, serán aplicadas en sufragio por el alma de dicho señor (q. e. p. d.).

Su afilida esposa Doña Genoveva Ariza Victor, sus hijos y demás familia, ruegan á sus amigos, estada á dichos actos y lo encomiendan á Dios nuestro Señor en sus oraciones. Hay concedidos indulgencias.

### SUSCRIPCIÓN

abierto en esta capital para reedificar la Ermita del Santísimo Cristo de las Animas (Campo de la Verdad).

Suma anterior, 5.818 11 pesetas.—D. Manuel Cabello Lucena, maestro albañil, continúa de las obras de reedificación de la ermita del Santísimo Cristo de las Animas; por todos los jornales invertidos en colocar el pavimento de cemento de dicho templo, que los ha pagado de su bolsillo particular, 88 pesetas; D. Tomás Ruiz Sánchez, médico, 2 50; una señora devota del Santísimo Cristo de las Animas, 5 D. Manuel Torre de Lozano, 0 50; una devota del Santísimo Cristo, 1 un pobre jornalero, en sufragio del alma de su madre (1. e. n. d.) 0 10; una viuda muy pobre, 0 05. Total, 6 405 26 pesetas.

(Se continuará).

Los donativos se reciben en casa de D. Rafael Jiménez Amigo, Encarnación, 17; en la del párroco del Campo de la Verdad y en la redacción del Defensor.

do de 1 100 pesetas la maestra de la escuela de niñas de San Sebastián de los Ballesteros D.ª Francisca Alvarez Gómez.

### Militares

Se ha encargado del despacho de los asuntos de esta Capitanía general, el subinspector D. Ramón Pérez Ballesteros.

Se ha dispuesto que los Jefes de los cuerpos y unidades de esta guarnición, remitan al gobierno militar relación nominal de las clases é individuos de tropa que han de hacer uso de la licencia de pascuas en la segunda tanda, que comprende del 1.º al 19 de Enero.

Se han presentado en el gobierno militar el primer teniente de artillería D. Eduardo de Santiago; llegó de Cádiz el veterinario 1.º D. Luis García de Baer; de Segovia el primer teniente de lanceros del Rey D. Fernando Dupla de Zaragoza, y el capitán de infantería don Julian M. Simanca, de Meilla.

### De Sociedad

Llegó de Toledo el conde de Hornachuelos.

Se encuentra gravemente enfermo en Lucena, el general de división D. Francisco Alaminos Chacón.

En el concurso abierto para premiar trabajos de legislación de Hacienda, ha sido premiado con Mención especialísima en sus expedientes personales y en el registro especial del Ministerio, D. Fernando Martínez y Martínez, oficial de tercera clase de la Tesorería de Hacienda de Córdoba, por su trabajo lema «Auspicios».

Ayer á las cuatro de la tarde se unieron con los indisolubles lazos del matrimonio, la bella y simpática señorita Encarnación Pastrana Castro y el distinguido joven D. Juan Carrillo Pérez, del comercio de esta plaza.

Fueron padrinos el teniente de alcalde D. José Carrillo Pérez y su bella esposa D.ª Julia Torres Pardo y Cabello, hermanos del contrayente.

Bendijo la unión el párroco del Sagrado Sr. Rodríguez Pina.

Actuaron de testigos el teniente de alcalde D. Miguel Casas Vallejo, el cenejal D. Luis Martínez Navarro, el teniente coronel de caballería don Juan Saenz de Haro, el médico militar D. Antonio Carreto Navarro, don Cipriano Martínez Ariza y D. José Salido Almarcha. Los invitados fueron obsequiados espléndidamente en casa de los padrinos.

Los novios á quienes deseamos eterna luna de miel marcharon á Sevilla.

Ha dado á luz con toda felicidad un hermoso niño la distinguida señora D.ª Consuelo Serrano Navas, digna esposa de D. Pedro Escríbano Odina. A los felices padres y abuelos felicitamos cordialmente.

Llegó del Carpio el presbítero D. Miguel Muñoz Barrén.

Regresó de sus posesiones de Adamuz el exalcalde señor Muñoz Pérez.

### Crónica Provincial

#### MONTILLA

Regreso.—Después de pasar unos días en Baena al lado de su familia, ha regresado nuestro compañero D. Manuel Torres Luque, coadjutor de la parroquia de San Francisco Solano. Sea bien venido.

Defunción.—A las cuatro de la tarde de ayer y confortado con los auxilios de la religión cristiana ha entregado su alma al Creador, víctima de rápida enfermedad, don Antonio Espejo Casado, á los 61 años de edad.

Los solemnes funerales en sufragio de su alma se han celebrado en la tarde de ayer en la parroquia de San Francisco Solano. Numeroso duelo acompañó al cadáver á su última morada.

Llevaron los cintos del luto don Francisco de P. Rodríguez U. bano, depositario del Ayuntamiento; don Manuel y don Felipe Luque Romero Jordano, don Antonio Pallanero Conde, don Manuel Portero Carrasco y don Antonio Quero Rodríguez.

Damos nuestro sentido pésame á sus afligidos hijos don Antonio, Sor Manuela de San Antonio, religiosas franciscanas del Convento de Santa Clara, de este; doña María del Carmen, doña Concepción y don Francisco Espejo Sánchez, hermanos don Francisco, don Miguel, don Manuel, Sor María de la Concepción, religiosas franciscanas; doña Rosa y doña Dolores Espejo Casado y demás familia.

Descanse en paz nuestro cariñoso amigo y pedimos una oración por su alma.—Corresponsal.

### De otros pueblos

Adjuntos.—Han sido nombrados adjuntos del juzgado municipal de Villaviciosa, D. Diego Martínez Rayo, D. Lorenzo Caballero Córdoba, D. Antonio Escobar Carretero, D. Fernando Muñoz Carretero, D. Pedro José Nevado Escobar y D. Cosme Gijón Estrada.

Robo de cerdos.—Del cortijo «Hornillo» término de La Rambla, fueron hurtados el día 25 trece cerdos de la propiedad de Francisco Galvez Arenas.

Sábese que los ladrones han sido dos y se sigue la pista para capturarlos. Para llevar á cabo el robo saltaron por unas tapas.

### En el Ayuntamiento

#### La sesión de hoy

Preside el Sr. Enriquez Barrios, quien declara abierta la sesión á las seis en punto.

Leída el acta de la anterior, es aprobada.

Se lee un oficio del Representante provincial del Tiro Nacional Español solicitando se le ceda un local en el edificio de la casa del Puente para establecer la escuela militar dependiente de dicha institución.

Los Sres. Gutiérrez y Moraga solicitan que se obtengan garantías para hacer entrega del local y no ocurra igual que con otros edificios cedidos al ramo de Guerra.

El Sr. Enriquez Barrios dijo que existían las suficientes garantías y que el espacio que se va á dedicar es muy pequeño. Ensalza la conveniencia de dicha institución.

Interviene el Sr. Crespo. El Sr. Moraga rectifica manteniendo que no ve beneficio alguno en el tiro nacional.

Se acuerda entregar la casa, El Sr. Jiménez Amigo, recogiendo una alusión del Sr. Moraga, dice que él no ha ofrecido traer á Córdoba regimientos, sino solicitar el aumento de guarnición.

Leese un oficio del teniente coronel de la guardia civil interesando se arriende una casa en la calle Pérez de Castro para trasladar el destacamento de dicho cuerpo hasta hoy establecido en la plaza de San Pedro, única proposición que se ha presentado.

El Sr. Moraga no se muestra conforme con el traslado, y dice que la casa de San Pedro, es buena solo falta algunos arreglos.

Si por el mismo precio hay un local en el centro de la población, bien está el traslado, pero nunca pagando más de dos mil pesetas de aumento á lo que se paga actualmente.

El Sr. Crespo reconoce la necesidad de la benemérita, pero observa que se gasta demasiado en ella. Ataca todo lo que represente aumento.

El Sr. Enriquez Barrios recuerda la visita del director general de la guardia civil en el año 1914, y con tal motivo se le acercaron varios propietarios para que pidiera al general Laque el aumento de la guardia civil.

A él le hizo, prometiendo dicho señor el aumento. Después refiere lo ocurrido al quejarse de que la casa de la plaza de S. Pedro no estaba en condiciones.

El Estado ha aumentado la consignación como se solicitó del director de la guardia civil.

El dueño de la casa calle Pérez de Castro ha ofrecido hacer una casa de nueva planta para cuartel, ensanchándose al mismo tiempo la calle de Fernán Núñez.

Acíara que no se trata de cambiar de sitio, sino de que la necesidad obliga á ello. Rectifica el Sr. Crespo.

Se acuerda la rescisión del contrato y el arriendo de la casa, y una vez aumentadas las fuerzas, abonar el aumento á la cantidad que se paga actualmente. Sigue la sesión.

### Crónica Local

#### Caja de Ahorros

El domingo han ingresado en la Caja de Ahorros 19 388 pesetas por 178 impositores, de las cuales son nuevas 17 se han satisfecho 29 9 383 pesetas, á solicitud de 85 imponentes, 16 de ellos por saldo de sus respectivas libretas.

#### Accidentes

En la Casa de Socorro han sido curados hoy: Fernando Roca Toribio, de una herida hecha en la región nasal; Trinidad Pareja González, de una mordedura de perro en la pierna izquierda, y Antonio González Campido, de una herida contusa en la nariz.

#### Realización

La Oriental. Joyería GONDOMAR, 1

Este establecimiento ha implantado en sus artículos los precios de verdadera realización, por cesación de negocio. Se admiten proposiciones para el traspaso del mismo, con é sin local.

#### Gran Teatro

Anoche se llenó este teatro para oír la música de «Marina», que siempre recrea el alma y para los jóvenes, dice amor y para quienes pasaron de la juventud le traen remembranzas del ayer.

Se distinguieron en la representación la Sra. Sanz y los Sres. Bezares y Beut.

En «La Alegría de la Huerta» el público ovacionó á Bezares y le obligó á cantar varias estrofas.

Mañana se estrenará la hermosa obra «Los Golondrinas», del genial y malogado músico vasco Uzandizaga.

#### Fray Luis de Granada

En la sesión que se está celebrando en el Ayuntamiento á la hora de cerrar esta edición se ha acordado poner el nombre del insigne escritor Fray Luis de Granada, que en Córdoba escribió sus mejores obras, á una calle que se está abriendo en el Gran Capitán, junto al chalet de D. Teófilo Alvarez Oid.

La feliz iniciativa se debe al canónigo de esta S. I. O., D. Enrique Medina de la Bermeja, que desde hace años gestiona este asunto y ahora ha presentado una moción al Ayuntamiento, firmándola entidades decentes, directores de periódicos y otras representaciones.

#### Un aeroplano.—Será inglés?

A primera hora de la noche de hoy ha pasado volando sobre Córdoba un aeroplano que llevaba cuatro luces. Se oía perfectamente el ruido del motor. Noches pasadas se han visto pasar por Córdoba otros aeroplanos.

Desconocemos quienes sean estos aviadores, pero como se da el caso de que en la provincia de Cádiz á ciencia y paciencia de las autoridades, se han visto con frecuencia volar aeroplanos ingleses estos meses últimos, no tendría nada de particular que de ingleses se tratara, aun cuando mucho celebraríamos que no fuera así.

En estas circunstancias nos gusta que vuelen en España más que aeroplanos españoles, y bien pudiera ser que el aeroplano de hoy sea de los tripulados por valientes oficiales de nuestro ejército para el campo de aviación que en breve se inaugurará en Sevilla.

LOS MEJORES CAFÉS  
Tueste diario  
ALMACEN DE COLONIALES  
Valentin Garcia del Campo  
antes Caparroy y Compañía

#### Diversiones

Aroche se vieron completamente llenos el Teatro Circo y el Gran Cine. Los cafés también se vieron muy concurridos.

Esta tarde ha habido música en el paseo de la Victoria, habiendo bastante concurrencia.

Yeso de Puente Jenil  
Calidad absolutamente pura  
SACO DE 40 KILOS,  
PESETAS 0'95

#### Pérdida

De una perra galga, verdina, que atiende por el nombre de «Ligera». La persona que la haya encontrado y quiera devolverla en la calle de San Andrés núm. 65, se le gratificará, así lo desea.

### La potasa en el abono de la vid

La potasa, elemento indispensable para toda clase de cultivos, es el principal en la fertilización de la vid.

Tanto los distinguidos ingenieros agrónomos como los grandes agricultores que tomaron parte en el importantísimo Congreso de Viticultura, celebrado en Pamplona, en Julio de 1912, fueron unánimes en reconocer este hecho.

Los efectos de la potasa en la fertilización de la vid son múltiples: favorece el agostamiento de los sarmientos; evita (según Ravaz) el pardeado de la vid y sirve para combatir el enrojecimiento; contraria el desarrollo del mildew, atempera las propiedades excesivas del nitrógeno y aumenta la producción, mejorando su calidad. De manera indirecta favorece la potasa la fermentación regular del mosto, obteniéndose vino de excelente bouquet y de mayor graduación alcohólica, cualidades que hacen que en el mercado alcance precios mayores.

Como actualmente, por desgracia, no podemos disponer de los abonos potásicos, cuya importación de Alemania impide la guerra, podemos suplirlos en parte, haciendo uso de cenizas (de leñas, sarmientos y todo género de plantas de monte, etc.), empleadas en cantidad de 600 á 800 kilos por hectárea; esparciéndolas, sin embargo, con unas dos á tres semanas de anticipación á los abonos fosfatados y nitrogenados, pues no deben mezclarse con estos.

EL DEFENSOR se vende en Madrid en el kiosco de «El Debate», frente á las Calatravas.

# INFORMACIONES TELEFÓNICAS

(DE NUESTRO SERVICIO EXCLUSIVO)

## La Bolsa

Madrid 27 (16).

En el cierre oficial de Bolsa al 4 por 100 interior, se cotizó a 71'65. El 5 por 100 amortizable, a 93'50. Cédulas hipotecarias, a 91'75. Las acciones del Banco de España, a 452'00. Las de la Tabacalera, a 276'00. Los francos, a 90'50. Las libras esterlinas, a 25'10.

## Política

Madrid 27 (tres tarde)

Madrid 27 (seis tarde)

### Director de Seguridad

Se asegura que está acordado el nombramiento de Director general de Seguridad a favor del general la Barrera, secretario actual de la Guardia civil.

### El Banco

También se afirma que el exministro señor Egullior, no acepta el gobierno del Banco de España fundándose en motivos de salud.

Se añade que si Romanones no logra convencer a Egullior, ofrecerá el gobierno del Banco de España al exministro señor Alvarado, jefe de la minoría democrática del Congreso.

### Poseción

Se ha posesionado don Eduardo Ortega Gasset de la Delegación régia de primera enseñanza de Madrid.

### Maura y Bergamín

El exministro señor Bergamín ha celebrado una larga conferencia con don Gabriel Maura.

Se asegura que en ella trataron de la reorganización del partido conservador.

### Prieto y D. Melquíades

En los centros políticos se dice que el conde de Romanones aprovecha todas las circunstancias que se le presentan para elegir la conducta de don Melquíades a quien califica de leal aliado.

Se añade que García Prieto piensa traer al futuro Parlamento de 40 a 50 amigos suyos.

Los romanones censuran este propósito y dicen que el conde de Romanones tendría en ese caso que permitir que D. Melquíades trajese una lucida representación al Parlamento.

### Un diputado del Gobierno

El conde de Romanones, cuando hoy recibió a los periodistas, les dijo que el Gobierno francés había dado con gusto el placet para que fuese nombrado embajador de España en París el marqués del Muni.

(Es muy natural que el Gobierno francés sea con agrado el nombramiento de semejante aliado, pues el marqués del Muni es más francés que español.)

Un periodista dijo a Romanones: Parece que ese nombramiento ha despertado recelos en los círculos diplomáticos.

Argente, que se hallaba delante, dijo: Esos recelos es porque se teme un cambio de política en la cuestión internacional?

—Precisamente, contestó el periodista.

—No hay nada de eso, contestó Romanones. Seguiremos como hasta aquí.

### Las denuncias periodísticas

Romanones dijo que hoy pensaba conferenciar con Barroso para que se cumpla una real orden que dictó el conde siendo ministro de Gracia y Justicia.

La disposición tiene por objeto que se haga el menor daño posible a las publicaciones que se denuncian y que no se impida la circulación del número denunciado luego que se sustituya o retire el artículo que el fiscal consideró delictivo.

Barroso conferenciará con el fiscal del Tribunal Supremo.

### El encasillado

El conde nos dijo que no se ocupa del nombramiento de alcaldes, pues es asunto que ha encomendado al señor Alba.

—Es cierto preguntó un periodista que algunos gobernadores se han llevado ya a sus provincias el encasillado.

El conde replicó vivamente: Mal pueden llevarse cosa que no existe.

### Consejo

El Consejo de ministros anunciado para hoy, se ha aplazado hasta el miércoles.

## Alba.—Los Alcaldes

El Sr. A. ba nos ha dicho que hoy ha recibido la visita de Egullior y la de otras personas, relacionando éstas últimas con los nombramientos de alcaldes.

Cuanto se haga por averiguar los nombres, dijo Alba, será inútil. Hasta el día 30 no habrá nombres. Pienso seguir el criterio que me he trazado y guardaré absoluta reserva.

Terminó el ministro diciendo que carecía de noticias de provincias.

### Urzaiz

El ministro de Hacienda nos dijo que había recibido a el expediente que pidió al Congreso relativo al expediente instruido sobre la herencia de Garvey.

También ha recibido el de la Delegación de Hacienda de Cádiz.

Resulta que el tribunal provincial de lo contencioso de Cádiz, de acuerdo con aquella delegación, dictó fallo en 28 de Agosto de 1913, condenando a los herederos de Garvey al pago de la cantidad que se discute, por derechos reales.

Pasó el asunto al Tribunal Supremo y la sala tercera en 3 de Abril de 1915, revocó el acuerdo del tribunal gubernativo.

### Haciendas locales

El Sr. Urzaiz cree que el problema de las Haciendas locales, no debe resolverse con carácter general, pues son pocos los ayuntamientos que se hallan en situación difícil.

Lo práctico es resolver el asunto individualmente. Prueba de que no tiene carácter general está en que en el ministerio solo hay pendientes de resolución instancias de seis Ayuntamientos.

### Números

El exceso de pagos sobre ingresos ascenderá a fin de año a 300 millones de pesetas.

La renta de aduanas desde el 1 al 23 del actual asciende a siete millones 340 mil pesetas lo que supone una baja de 280 000 pesetas con relación a igual fecha del año anterior.

### Burell

El Sr. Burell ha recibido hoy muchas visitas.

Mañana facilitará información de los planes que se propone desarrollar en el ministerio.

### Reformas militares

Se asegura que el día que marchó el conde de Romanones a cazar en Santa Cruz de Mudela con el Rey, le entregó Luque proyectos de decretos, creando el Estado Mayor central y reorganizando la Junta de Defensa Nacional.

El Estado Mayor Central en tiempo de paz, además de técnico, tendrá carácter consultivo. En tiempo de guerra sus órdenes serán ejecutivas. Pudiere darse el caso de que el Jefe del Estado Mayor fuera generalísimo del ejército en operaciones.

Se reorganizará el Estado Mayor Central con arreglo a unas bases que hará la Junta de Defensa Nacional.

La Junta de Defensa Nacional al reorganizarse dará entrada en ella a dos capitanes generales de ejército y al único que tiene la Armada.

Una vez que esta Junta se reorganice dictará las bases aludidas para el Estado Mayor Central como prueba de garantía e imparcialidad.

El E. M. C. dará las bases para la reorganización del ejército.

### El presupuesto

El señor Urzaiz entiende que para prorrogarse el presupuesto vigente no hace falta que se firme un decreto de prórroga.

En la Constitución se dispone virtualmente la prórroga y la ley de contabilidad no se opone a ello.

Un decreto de esa clase es una redundancia y Urzaiz está dispuesto a romper una costumbre que estima innecesaria.

Lo que sí piensa dictar es una disposición urgente concretando las variaciones introducidas en el presupuesto.

## La guerra europea

### Noticias de la madrugada

#### Parte francés

París.—El parte oficial de las once de la noche dice: En el sector del Ar-

tois, la artillería francesa desplegó gran actividad durante la jornada, al Sur de Bellouf y en la región de Benyville, al Sur de Arras. En la Champaña, en la región de la granja de Navarin, los cañones franceses ejecutaron tiros eficaces contra las obras de defensa de los germanos. En la Woeyre, los disparos de nuestra artillería hicieron explotar un depósito de municiones que el enemigo tenía establecido al Nordeste de Regnieville. En los Vosgos, las baterías francesas dispararon contra un tren de municiones que se encontraba detenido en la estación de Hachimette, al Sudeste de Borome. Pudo comprobarse que se produjo una violenta explosión por las observaciones recogidas por nuestros aviones.

#### Grecia e Italia

Roma.—El Gobierno de Atenas ha pedido explicaciones al italiano sobre la acción militar de Italia en Walona. El Gabinete italiano ha contestado dando toda clase de seguridades y pidiendo el concurso de Grecia para llevar a cabo la obra comenzada.

### Noticias de la tarde

#### En los Balcanes

París.—En la frontera serbio-griega no ha habido variación.

#### París turco

Constantinopla.—En el frente de Irak, en el sector de Kutlamara continúa con éxito el movimiento envolvente de nuestras tropas contra las inglesas y el cañoneo.

En el frente del Cáucaso se registraron débiles combates de artillería.

En el frente de los Dardanelos, en el golfo de Saros, nuestras baterías alcanzaron por tres veces a un crucero enemigo que tuvo que aljarse. En el sector de Sebdu-Bahr, nuestros proyectiles ocasionaron graves daños a las trincheras de protección del adversario. En Berebeabe derribamos a un avión enemigo que ahora pensamos utilizar. Quedó prisionero un capitán francés que lo tripulaba. Un teniente inglés, también tripulante del aparato, fué muerto a consecuencia de la caída.

#### Parte alemán

Nordelch.—El parte oficial alemán dice: Teatro oriental.—Debido a la persistencia del mal tiempo, la actividad de la artillería por ambos bandos fué escasa. Únicamente se entablaron violentos duelos en la región al Norte de Albert, en diversos puntos de la Campaña, y en los Vosgos, al Norte de Sannheim.

Frente oriental.—Las acciones en la región de Danaburg de varias patrullas germanas resultaron favorables. Al Noroeste de Czartorysk, en el Berestiany (Sudeste de Kóky) fueron rechazadas varias divisiones rusas que efectuaban reconocimientos. En la región pantanosa de Pelesic también fueron repelidas fácilmente varias divisiones enemigas que realizan servicio de descubiertas.

Teatro italiano.—Fueron rechazados los intentos del enemigo de aproximarse al Sur de la meseta de Doberdo.

Frente de los Balcanes.—En conjunto no han ocurrido cambios en la situación.

#### Parte ruso

Petrogrado.—Oficial En Shrtoyck desalojamos de las posiciones que ocupaba a la guardia alemana.

Atacamos a un destacamento a orillas del río Iba y penetramos en las posiciones del enemigo, atacando a la bayoneta a los austriacos y matando muchos de éstos.

En el frente del Cáucaso en el valle de Sibirichay al sudeste del lago de Tatchy detuvimos los trabajos de fortificación que realizaban los turcos y rechazamos los ataques del ejército enemigo.

#### Parte austriaco

Viena.—Oficial. En el frente ruso hemos rechazado en la Polonia ataques de patrullas enemigas.

En el frente italiano rechazamos ataques en la planicie de Doverdo.

En el frente Balcánico no ocurre novedad.

#### A Salónica

Atenas.—Dícese que Alemania ha comunicado a Grecia que sus soldados entrarán en Salónica el 15 de Enero.

#### De Montenegro

Nauen.—El Secolo, de Roma, anuncia que el Rey de Montenegro ha partido con dirección a Brindisi. En Flo-

rencia se está preparando alejamiento a la familia real montenegrina.

#### Dicen los búlgaros

Atenas.—El presidente del Consejo búlgaro afirma que para mediados de Enero sucederán en los Balcanes cosas de importancia.

#### Los serbios

Nauen.—Comunican de Stokolmo que el gran duque Nicolás, durante su estancia en San Petersburgo con ocasión de un Consejo de guerra al que asistieron representantes franceses, ingleses y japoneses, ha declarado que sólo una parte de los serbios han abandonado su país. De 750 000 fugitivos que había en la meseta de Kessovo, sometieron 250 000. La suerte de los restantes es desconocida, suponiéndose que muchos habrán muerto en su huida a través de las montañas. Continúa envuelto en el misterio el paradero de la familia real serbia. También se carece de noticias referentes al príncipe heredero.

#### La carestía en Odesa

Czernowitz.—Noticias de Odesa dicen que en las dos últimas semanas ha habido serios motines y revueltas ocasionados por la carestía de la vida. En las proximidades del Boulevard del Zir Nicolás y de la J-keaterinkaja hubo choques con la policía. En la manifestación tomaron también parte soldados venidos de la guerra, que excitaban a los manifestantes con gritos subversivos contra la guerra. En la nueva plaza del Bazar fueron destruidas algunas tiendas. Solo después de largo tiempo consiguió restablecerse el orden.

#### Conspiración en el Kairo

Roma.—Según dice «La Tribuna» ha sido descubierta una conspiración en el Kairo, que tenía por objeto destronar al nuevo Sultán de Egipto, provocar la caída del Ministerio y poner término a la dominación inglesa. Hasta ahora han sido detenidas 40 personas y fusiladas 25.

#### Trigo para Alemania

Dresden.—A diario llegan convoyes ferroviarios cargados de trigo de los Balcanes, los cuales son inmediatamente descargados en lanchas y reexpedidos a Alemania.

#### Miseria

Londres.—El «Times» dice que la miseria en las ciudades de la costa oriental es cada vez mayor. Las perspectivas son sombrías, y la necesidad de que el Gobierno preste su apoyo se hace perentoria.

#### Inexacto

Berlin. El embajador griego a quien se atribuyó la especie de haber telegrafiado al gobierno de su país que en Alemania habían ocurrido desórdenes por los revoltosos, ha negado que el haya telegrafiado esa noticia, que carece de exactitud.

#### Dinero

Nauen.—El ministro Ribot ha declarado en el Senado francés que del empréstito de catorce mil quinientos millones de francos que se ha cubierto recientemente sólo se han pagado al contado 5 500 millones.

El resto ha sido conversión de otras deudas.

#### Castelnau

Nauen.—Ha producido gran descontento en Francia el nombramiento del general Castelnau para la jefatura del E. M. por entender que esto significa reconocer el fracaso de Joffre.

## Miscelánea

#### Disposición

«El Diario Oficial» del Ministerio de la Guerra publicará mañana una disposición, relacionada con los reclutas llamados a filas y pertenecientes al reemplazo actual.

#### Supresión

La «Gaceta» publicará mañana una disposición suprimiendo la agencia de expansión comercial dependiente del ministerio de Estado.

#### Palatino grave

El conde de Maceda, primer montero del Rey, se ha agravado de tal modo en su dolencia, que se teme un fatal desenlace.

Han estado en su domicilio las Reinas. Esta madrugada se le sacramentó. El conde del Gove estuvo en su domicilio en nombre del Rey.

Es probable que el Rey suspenda la cacería que ayer comenzó en Malpica y que debía durar hasta el día 29 y que venga esta tarde.

#### Cortesías

Han cumplimentado a la Reina Doña María Cristina la Duquesa de la

Unión de Cuba, la señora de Baistegui, el general Aranda y su señora y el general Barrera y su señora, el conde del Serrallo y el duque de Tetuán.

#### Los automóviles

Tetuán.—Ha volcado el automóvil que hace el servicio Tetuán Ceuta. Han resultado heridos el conductor y un viajero.

#### Repatriación

Malilla.—Aquí se asegura que serán repatriados el regimiento de Alcántara, de esta guarnición, y los de Borbón y Extremadura de la de Tetuán.

#### ENCHETA

## Empresa de Electricidad de Casillas

Por acuerdo de la Junta general extraordinaria convocada al efecto, se emiten 200 acciones de 500 pesetas cada una, al tipo de 525 pesetas, cuya inscripción podrá efectuarse en las oficinas de esta Empresa, plaza de Jerónimo Paez, núm. 2, desde el día de la fecha hasta el 31 del actual, y su pago se realizará en la forma siguiente: 25 por 100 el 3 de Enero próximo; 25 por 100 el 3 de Abril; 25 por 100 el 3 de Julio, y 25 por 100 el 3 de Octubre.

Estas acciones tendrán derecho al dividendo total que se reparta en el año próximo.

Córdoba a 20 de Diciembre de 1915. —El Secretario del Consejo de Administración, Enrique del Castillo y Romero.

## Libro nuevo

Lo es, el que con el título de «Jurisprudencia civil de España», y escrito por el joven e ilustrado sevillano don Juan Ríos Sarmiento, juez de primera instancia, acaba de llegar a nuestro poder.

Está, dicho libro, de venta en la librería de Font, de esta ciudad, a cinco pesetas ejemplar, y nos permitimos su recomendación a los profesionales y estudiosos del derecho, por creerles ha de ser a éstos de mucha práctica y utilidad. Pues, aunque el autor de dicho libro, en su prólogo diga «que su labor—al escribirlo—ha sido puramente automática», nosotros juzgamos demasiado modesta su afirmación. Porque, «revisar—como él añade— toda la jurisprudencia civil desde la publicación del Código hasta las últimas sentencias publicadas; extractar con toda fidelidad posible las que con arreglo al criterio expuesto deben constituir jurisprudencia, cuando el mismo Tribunal Supremo reconoce la necesaria identidad; clasificarlas, ordenándolas por artículos dentro de cada una de las leyes vigentes en materia civil; hacer las oportunas referencias entre las distintas doctrinas, y poner al lado de la fecha de cada sentencia la fecha de su publicación en la «Gaceta», todo esto es un trabajo, no puramente automático—como modestamente le apoda su autor—sino un trabajo que da a conocer por sí solo, clara inteligencia y dominio del derecho, en su autor.

Felicitemos de todas veras al señor Ríos Sarmiento por la buena aceptación que, sin duda alguna, ha de tener su nueva obra.

H.

## Gran Café «La Perla»

CONDE DE GONDOMAR, 1

El más cómodo y céntrico de la población, el que más frecuentado es y más fama tiene, debido a los excelentes artículos que presenta, que son elaborados con lo más puro y selecto que se conoce.

La única Casa que tiene la cocina a la vista del público para que éste pueda apreciar con la limpieza y esmero que se hacen los géneros que en el mismo se expendan.

Especialidad de la Casa en Chocolates con pastas a 90 céntimos. A domicilio, llevándolo con servicio de la casa, a 85 céntos.

Cervezas al grifo y en botellas, de todas marcas.

Refrescos gasados, vinos y licoras, nacionales y extranjeros.

Los aguas que se utilizan en esta Casa son las mejores, llamadas del Cabillo.

Servicio permanente y a domicilio.—Teléfono núm. 6.

### Los Abonos de la casa

Manuel González Hoyos

Ultramarinos finos. Jamones, salchichones, chORIZOS y todo lo corriente al comercio. Conservas vegetales y pescados, sardinas y salmónes, carne de vaca, pan del horno de Bazar, de 1.ª, a 44 cént. kilo, y e. de familia, a 40. JUBERIA. 8

PROBAD LOS CHOCOLATES QUE ELABORA

## HIPOLITO CABRERA

Alfareros, 11.—POZOBLANCO  
Única Fábrica de Chocolates donde tiene entrada libre el público.  
Píjense en este detalle.

Licenciada «El Defensor» Ambrosio Morales. 6

# CASANA DENTISTA SUCESOR DE M. BELMONTE MARQUÉS DE BOIL, 2.—CÓRDOBA

